

Reconocen labor de campesinos granmenses



La Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (Anap), en Granma, reconoció el trabajo sostenido de productores sobresalientes en la entrega y la calidad de sus cultivos.

Yudalmis Zulueta Rodríguez, presidenta de la organización campesina en la provincia, destacó el quehacer de hombres y mujeres comprometidos con las tareas agrícolas, al recordar la firma, por Fidel Castro, de la Primera Ley de Reforma Agraria, que abrió nuevas oportunidades a familias del campo, tras el triunfo revolucionario.

Durante el acto, celebrado este miércoles, en Cauto Cristo, con la presencia de Rafael Santiesteban Pozo, presidente nacional de la Anap y Yanaisi Capó Nápoles, primera secretaria del Comité provincial del Partido, ambos miembros del Comité Central, el municipio de Bartolomé Masó recibió la condición de vanguardia nacional.

Cauto Cristo obtuvo la categoría de vanguardia en la emulación de Granma, en tanto, Yara, Niquero y Bartolomé Masó alcanzaron reconocimiento como destacados.

El campesinado arriba a este 17 de Mayo en circunstancias económicas adversas, sin embargo, las experiencias en varias entidades productivas demuestran que es posible mejorar.

Existen alternativas para aumentar la eficiencia productiva a partir del aprovechamiento de las áreas en producción y al amparo de las medidas aprobadas en la agricultura a nivel nacional.

Las acciones están encaminadas al autoabastecimiento alimentario, la sustitución de importaciones y al aumento de las exportaciones.

El reto es suplir las demandas de la población, el compromiso: apoyar a la Revolución desde el surco y mejorar la calidad de vida del pueblo.

ANDY ZAMORA ZAMORA

Entregan módulo alimenticio a núcleos vulnerables

Granma se enfrasca en la actual entrega de módulos alimenticios (de forma gratuita) a núcleos vulnerables.

Es la segunda entrega de este tipo que se realiza este año en la provincia, y en total la recibirán 10 mil 186 núcleos, definidos como tal por la Dirección de Trabajo, aquellos protegidos por la asistencia social dada su desventaja económica y que, además, no cuentan con familiares para ayudarlos.

El módulo, que por decisión del país se distribuye en todos los territorios, contiene dos kilogramos de arroz, dos de pastas e igual cantidad de leguminosas, asimismo, dos unidades de sardinas.

También lo recibirán aquí 139 niños con bajo peso, según censo ofrecido por las instituciones avaladas al respecto y tres mil 544 embarazadas.

De acuerdo con información de la Empresa Mayorista de Alimentos, en total está concebida la entrega, sobre la base de la suma de esos beneficiarios, de 13 mil 869 módulos, los cuales se concederán en una bodega que por cada Consejo Popular decidan los municipios.

Ya distribuyen los alimentos Media Luna, Campechuela, Yara, Buey Arriba, Cauto Cristo, Niquero y Guisa, y el resto trabaja en el completamiento de los listados de beneficiarios y en el aseguramiento del transporte y del combustible.

La citada entidad informó que, en cuanto a la distribución de la canasta familiar normada correspondiente a mayo, el comportamiento se asemeja al de meses anteriores, se comenzó la entrega de algunos productos, y todos se irán completando cuando arriben al territorio.

El país ha realizado en los últimos meses un esfuerzo considerable por garantizar los productos de la canasta, con la voluntad de no suprimir ninguno, aunque existan en algunos demoras en su entrega.

SARA SARIOL SOSA

La historia estuvo de pláceme

Destacados investigadores y amantes de la historia estuvieron de pláceme, al celebrar los días 9 y 10, de este mes, en la Escuela provincial del Partido Desembarco del Granma, el Coloquio provincial de Historia.

En el certamen, que estuvo caracterizado por interesantes conferencias y paneles, se presentaron 46 ponencias relacionadas con la investigación y la enseñanza de esta ciencia social.

En la sede del evento, sesionaron cinco talleres relacionados con los estudios locales, regionales y nacionales sobre las luchas por la independencia y la liberación nacional a partir de 1868, la defensa, transformaciones políticas y económicas de la Revolución cubana en el poder.

También se analizó la cultura, identidad y tradiciones en los contextos sociales y político-administrativos, los problemas de la teoría de la investigación y de la enseñanza de la historia y, por último, la historiografía regional y local de Granma: resultados y perspectivas.

En el cónclave, se presentó el boletín Hatuey, y entre sus motivaciones destacaron el aniversario 155 del inicio de nuestras luchas por la independencia, el 128 de la caída en combate de José Martí, el 103 del nacimiento de Celia Sánchez Manduley, el 95 de Ernesto Guevara de la Serna y el 65 de los acontecimientos que en 1958 contribuyeron a dar fin a la dictadura batistiana.

YELANDI MILANÉS GUARDIA

El Minint convoca

La Jefatura del Ministerio del Interior en Granma convoca a los jóvenes a formar parte de sus filas como agente de orden público, educador penal, en las especialidades de seguridad personal y como miembro de la Brigada especial y los cuerpos de guardabosques y bomberos.

Asimismo, puede optarse por los cursos Medio Superior en Dirección Técnica Investigativa, Instrucción Penal, Contrainteligencia, Investigación Criminalista y Curso Medio Superior de jefe de sector.

También se ofertan plazas para graduados de Técnico Medio y licenciados en Informática, Electrónica, Economía, Finanzas y Psicología.

Los requisitos son: tener de 18 a 35 años de edad, ser graduado de noveno grado para los cursos básicos, con la disposición de alcanzar

el duodécimo grado de escolaridad, y ostentar como mínimo duodécimo grado para los cursos Medio Superior. Además, poseer buena conducta social, estar apto físico y mentalmente y disposición para prestar servicios en la capital del país.

El Ministerio del Interior, como parte de la atención de las fuerzas, les brinda a los que ingresen en la institución diversas posibilidades de superación técnico-profesional.

Los interesados pueden presentarse en las oficinas de selección de Bayamo, en el reparto Carlos M. de Céspedes (Las Caobas), y en las estaciones de la Policía Nacional Revolucionaria de los municipios. Pueden recibir más información por los teléfonos 23486801 y 23485735.

Teniente coronel Margarita Figueredo Valera, jefe Órgano de cuadros, personal y preparación

efem **Érides**
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 13 al 19 de mayo

13-1895 En El Jobito, Oriente, tropas mambisas al mando de Antonio Maceo derrotan al ejército español.

14-1912 Nace el popular compositor, guitarrista y flautista cubano Eduardo Saborit.

14-1958 Se presenta, por primera vez, en Radio Rebelde, el Quinteto Rebelde.

17-1946 Asesinan a Niceto Pérez, dirigente revolucionario cubano.

17-1959 Se firma la Ley de la Reforma Agraria en Cuba.

17-1961 Se constituye, en La Habana, la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños.

18-1895 Nace Augusto César Sandino, revolucionario nicaragüense, Padre de la Revolución sandinista.

19-1850 Ondeó la Bandera cubana, por primera vez, en Cárdenas, Matanzas.

19-1895 Cae en combate, en Dos Ríos, José Martí, Héroe Nacional de Cuba.



GRANMA NECESITA SEMBRAR MÁS

La campaña de siembra de primavera en los cultivos varios, aunque afectada por el inconveniente de la falta de combustibles, creció en el cumplimiento de lo previsto en Granma al cierre de abril.

No obstante, registra atrasos en la plantación de viandas, en particular plátano y yuca, al igual que en hortalizas y frutales, mientras resulta significativo contar con siete mil hectáreas de granos, que duplica lo fijado en el plan, las cuales se cosecharán a partir de este mes y de junio.

Alcides Aguilar Carrazana, subdelegado agrícola en la Delegación de la Agricultura, señaló que fueron sembradas cuatro mil hectáreas más que lo planificado y explicó que la inestabilidad en el suministro físico del combustible, en los últimos meses, ha imposibilitado cumplir la preparación de tierra y las cifras desglosadas para las diferentes etapas, pero lo alcanzado resulta del esfuerzo y aplicación de alternativas en los municipios. (Juan Farrell Villa)

PROYECTO MI COSTA CON UN AMPLIO RETO EN MANZANILLO

El Proyecto Mi costa, de resiliencia al cambio climático en la zona costera de Cuba, tiene grandes retos en Manzanillo, uno de los 24 asentamientos costeros más afectados por el cambio climático.

Este proyecto y la incidencia en este municipio responde a los resultados de los Estudios de peligro, vulnerabilidad y riesgos, y el macroproyecto sobre ascenso del nivel del mar", explicó Esther Salgueiro Alvarez, coordinadora del proyecto en Granma.

"El objetivo es incrementar la resiliencia ante los efectos del cambio climático en estas comunidades costeras vulnerables y con ecosistemas amenazados por el impacto del cambio climático. En Granma unos 100 mil habitantes de la franja costera a lo largo de cinco kilómetros se beneficiarán de estas acciones de rehabilitación. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

NUEVO SERVICIO FERROVIARIO

El director de Ferrocarriles Granma, Digno Ortiz Vega, informó del inicio hoy de un nuevo servicio ferroviario de pasajeros entre Yara-Manzanillo-Manzanillo Bayamo.

"Todos los sábados, a partir de las 5:00 a.m., el coche motor Yara-Masó saldrá desde Yara hacia Manzanillo, y de la Ciudad del Golfo, a las 6:00 a.m., hacia Bayamo, desde donde retornará a Yara a las 10:00 de la mañana.

Señaló que el coche motor realizará las paradas en los apeaderos y estacionamientos habituales y que la estrategia responde a la política de la transportación de pasajeros que beneficiará a más de 300 personas de origen a destino, teniendo en cuenta el incremento de la movilidad los fines de semana. (Yoenis Pompa Silva)

DISMINUYÓ EN ÚLTIMO SEMESTRE VOLUMEN DE AGUA EMBALSADA

Con solo el 39 por ciento de su capacidad total, al cierre de abril, durante los últimos seis meses, el sistema de embalses de Granma registró un descenso de 195 millones 923 mil metros cúbicos de agua.

Al inicio del período seco en Cuba, el 1 de noviembre del pasado año 2022, las 11 represas administradas por la Empresa de Aprovechamiento Hidráulico del oriental territorio retenían 562 millones 557 mil metros cúbicos de líquido, para un 60 por ciento de llenado; cifra que disminuyó a poco más de 366 millones al concluir el cuarto mes del actual 2023.

En estos momentos, los acuatorios más deprimidos son Las Villas (cuatro por ciento), en el municipio de Jiguani; Pedregales (12 por ciento), en Bayamo; y Guisa y Corajo, ambas en la serrana localidad de Guisa, con un 13 por ciento. Cauto del Paso, el mayor embalse de Granma, almacena solamente 126 millones de metros cúbicos de agua, de los 330 millones que es capaz de acumular. (Orlando Fombellida Claro, ACN)